



戸畑中央小 10月号

# 学校だより

発行者 校長 米田敏彦



3つの花を、大きくさかせましょう

## 2学期の取組も継続的・効果的に進めます

すっかり秋らしく、過ごしやすい気候になってきました。2学期が始まり1か月、子どもたちは朝から元気に学校生活を送っています。

さて、2学期はいじめ防止の取組からスタートしました。先月号でもお知らせしましたが、今年度も夏の教室の期間を活用して、中学校区で学校代表が集まり、みんなが笑顔で過ごすための取組について話し合いを進めました。全市一斉の生活アンケートや面談についても、「学校いじめ防止基本方針」に基づき、いじめ「0」をめざして進めています。また、いじめ防止の取組同様、基本的な生活習慣等の育成については、継続的に、そして効果的に進めていきたいと考えています。

2学期は1年で一番長い学期、1年間の中心の学期です。そして、さらにその中心がこの10月です。学習発表会をはじめ、それぞれの学年でたくさんの取組があります。6年生は、陸上記録会に向けて、全員で体育の時間を中心に各種目に分かれて練習を開始しています。人権学習参観・学級懇談会やPTA人権講演会も実施いたします。また、月末の学校開放週間では、多くの皆様に学校を訪ねていただき、教育現場を体感していただくとともに、学校教育への理解を深めていただけると幸いです。この機会に学校・家庭・地域の連携を深めていきたいと考えています。

### ネットに潜む危険、メディア規範教育

携帯電話やスマートフォンなど通信機器の発達とともに、ゲームやネットによる被害が心配されます。そこで、14日（金）に5、6年生を対象に規範意識教育講座を行い、ネットによる被害から自分を守る大切さを学ばせました。弁護士協会から講師を招いての学習です。今回は、柏木慎太郎弁護士による規範意識教育講座を実施しました。

ネットに潜む危険性は、犯罪被害ばかりでなく心身の発達にも大きな影響が出ています。学校や家庭学習でがんばって勉強しても、スマホを長時間使うことで、テストの点数は低くなるという調査結果も出ています。

つまり、ネットを長時間使うと脳の中から学んだものをなくしてしまうのです。また、言葉を調べる時、ネットで調べるよりも辞書を使用した方が、脳がたくさん働いています。さらに、睡眠のリズムが崩れると、日中に習った学習内容が脳の中に残らないそうです。お子さまの健全な成長のため、ぜひご家庭でもメディアについて話し合ってください。



**スマホは1日、  
2時間まで。  
メディア・コントロール  
をやってみよう！**

マスコットキャラクター  
とばシャキひまわり



## 10月の行事予定

- 2日（火）消防士さんといっしょ4年
- 3日（水）学習参観（人権学習）、学級懇談会、人権講演会
- 4日（木）委員会活動
- 8日（月）体育の日
- 11日（木）学習発表会練習開始
- 12日（金）陸上記録会6年
- 17日（水）風船バレーボール大会  
青空1、2組
- 23日（火）フッ素塗布  
(2、3年希望者)
- 26日（金）学習発表会（児童観覧）
- 27日（土）学習発表会（保護者観覧）  
学校開放週間  
(～11月2日)
- 30日（火）こころの劇場6年

### 今年度末、来年度当初の予定

- ・30年度卒業式  
平成31年3月15日（金）
- ・31年度始業式  
平成31年4月5日（金）
- ・31年度入学式  
平成31年4月10日（水）

## 一番の思い出！修学旅行

修学旅行を9月19日（水）～20日（木）の1泊2日で行いました。1日目は、まず大刀洗平和記念館で平和集会を行いました。全校児童の願いがこめられた折り鶴を、6年生が学校の代表として捧げ、平和への誓いを新たにしました。その後、うみたまごで海洋生物の観察とセイウチのショーを楽しむことができました。宿泊は城島高原ホテルです。温泉でその日の疲れをとった後は、お土産を買いました。翌朝、お世話になったホテルの方々へお礼の式を行い、出発しました。

2日目は城島高原パークでのグループ活動からスタートです。あいにくの雨でしたが、どの班も時間一杯楽しく活動できました。雨にも負けずに次々とアトラクションにチャレンジする子どもたちのパワーに感心しました。アフリカンサファリでは、ジャングルバスでえさやり体験を行いました。間近に見る動物たちの迫力に圧倒されていました。平和の尊さを学び、様々な体験を通して仲間との絆を深め、充実した活動を行うことができました。「小学校生活で一番の思い出になるような修学旅行にしよう」というめあてを達成した素晴らしい修学旅行でした。



## 図書館へ行こう！生活科見学

先月27日（火）に2年生は生活科見学として戸畑図書館へ行きました。図書館職員のお話を聞いたり、読み聞かせをしていただいたりした後、館内を見学しました。

学校の図書館とは違った施設の様子や利用者の方々の様子に学習への関心を高めていました。普段目にするものがない、バックヤードも



見学させていただき、いろいろな発見とともに、利用者の願いや施設で働く方々の思いにも気づくことができました。

## 世界に誇る日本の工業技術

5年生の社会科は産業の学習です。人々の工夫や努力によって、産業が発展していることを学んでいきます。20日（木）の社会科見学では、まず日産自動車工場を見学し、工業技術の学習をしました。日本を代表する自動車工場では、人とロボットによる最先端の生産技術を学びました。また、官営八幡製鐵所旧本事務所やいのちのたび博物館では、世界に誇る鉄づくりの歴史や生物の営みについて学びました。

見学したことを教室での学習に生かし、今後の社会科学習を深めていきます。



## 体力アゲアゲ広場！

2学期からスポーツ委員会が中心となって、「体力アゲアゲ広場」の取組を行っています。希望者は、昼休みに体育館で運動に取り組みます。曜日ごとに対象となる学年を決め、スポーツ委員会の係のお兄さんお姉さんがお世話をしています。

2学期の運動種目は立ち幅跳びとボール投げです。1年生も繰り返すうちに上手に上半身を使って立ち幅跳びをすることができるようになってきました。ゴールに投げ入れる運動でも、次第に投げ方が身に付きだし、ゴールに入る回数が増えていきました。

個人カードに記入される記録を伸ばすことや参加賞のシールを増やすことをめあてに意欲的に取り組んでいます。今後も課題の見られる運動を中心に体力向上に取り組んでいきます。

